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C’est la rentrée…

La rentrée, c’est d’abord celle des enfants. Elle s’est parfaitement 
déroulée  : les enseignants étaient tous présents et les classes 
accueillantes grâce aux travaux de nettoyage et de peinture réalisés 
pendant l’été. Mais ce que nous anticipions s’est aussi produit : 45 élèves 
en moins, avec deux conséquences. Des effectifs par classe très allégés 
et des fermetures probables de classes pour la prochaine rentrée.

Malgré cette baisse d’enfants scolarisés, ceux qui fréquentent le service 
de restauration sont toujours aussi nombreux. Au groupe scolaire 
Bouton, depuis la rentrée, ils bénéficient d’une salle supplémentaire 
de 100 m², c’est-à-dire plus d’espace et moins de bruit.
En matière de bibliothèque, ces écoliers fréquentent maintenant la 
nouvelle médiathèque, plus vaste et mieux équipée, en lieu et place 
de l’ancienne bibliothèque scolaire.

Autre augmentation de capacité, celle du centre multiaccueil qui est 
passée de 15 à 20 places pour les tout-petits.

Comment se présente la préparation du budget de l’année 2010 ?
En fait, il y a toujours autant d’incertitudes. Il faut donc s’en tenir à des 
actions pertinentes 
◆  maintenir la qualité des services et l’entretien de nos voiries et 

bâtiments : autrement dit, on ne sacrifie pas l’existant au profit 
d’actions « poudre aux yeux »,

◆  faciliter l’accès aux services culturels grâce à l’instauration de la 
gratuité d’accès à la médiathèque et à la mise en réseau avec les 
autres bibliothèques de la Communauté d’Agglomération,

◆  lancer les travaux d’isolation thermique dans nos bâtiments les 
plus « énergivores » et améliorer les réglages en comptant aussi sur 
les efforts de tous les occupants des locaux municipaux ; c’est bien 
pour la planète autant que pour notre budget.

Enfin, un sujet de préoccupation récurrent. Sans concertation, le Conseil 
Régional d’Ile-de-France a voté le schéma directeur de la ligne C. 
Que prévoit-il ? D’allonger le temps de parcours des Valdorgiens par 
des arrêts à Ivry, Vitry, voire Choisy-le-Roi. En compensation, il y aura 
peut-être une meilleure régularité en 2017 ou plus de trains. 

Nous allons lancer des actions en sus des motions votées par le Conseil 
municipal, mais n’hésitez pas à donner votre avis sur le site www.pduif.fr.

Avec mon dévouement.
François Cholley, votre maire 

P r i n c i p a l e s  i n f o r m a t i o n s  d e  V i l l e m o i s s o n - s u r - o r g e

Un marché à Villemoisson !

Il était attendu, on en a beaucoup parlé… c’est désormais une 
réalité ! Le marché de Villemoisson a été lancé le 3 octobre dernier. 
Vous avez été extrêmement nombreux à vous déplacer pour 
saluer la naissance de ce nouveau marché. Soyez-en remercié. 
Les commerçants présents ont été également très satisfaits de 
cette première.

Il a donc lieu tous les samedis matins sur le parking des Fougères 
(centre ville) qui est pour l’occasion « réquisitionné » dans sa partie 
la plus proche de la mairie pour être exclusivement consacré à 
l’accueil de la quinzaine de commerçants qui se sont mobilisés 
pour faire vivre notre commune ! 
Primeur bio, primeur classique, poissonnier, boulanger, fromager-
charcutier, fleuriste, rôtisseur, apiculteur, et dans un avenir très 
proche, boucher,… mais également, épicerie fine, pâtes cuisinées, 
fruits secs et olives, bonbons, et bientôt foie gras, tous sont au 
rendez-vous pour vous faire découvrir leurs spécialités ! 

Cette création d’un marché est rare car la crise et le développement 
des grandes surfaces découragent les municipalités de tenter 
ce genre d’expérience… et pourtant… la municipalité l’a mise 
en œuvre en s’appuyant sur un groupe de travail dynamique et 
volontaire qui a étudié le meilleur endroit pour l’installer, démarché 
des commerçants, trouvé un placier, etc…

La réussite du marché que nous vous avions présenté lors de la 
journée des associations dépendra de vous et de la fréquentation 
que vous en ferez. Si les Villemoissonnais sont au rendez-vous, le 
marché sera un succès. Vous pouvez trouver toutes les actualités 
du marché sur le blog : http://marchevillemoisson.blogspot.com

De gauche à droite :  
MM. Maurice Toledano, 
directeur administratif 
et financier de la société 
concessionnaire de 
marchés forains,  
François Cholley, maire, 
Guy Malherbe, député, 
Noël Tourneux, Président 
de la Chambre de Métiers 
et de l’Artisanat,  
Gérard Huot, Président 
de la Chambre de 

Commerce et d’Industrie, Marianne Duranton, Conseillère générale et maire-adjoint. 
(MM. Olivier Léonhardt et Vincent Delahaye, respectivement Présidents de la Communauté 
d’Agglomération du Val d’Orge et d’Europ’Essonne étaient également présents lors de 
l’inauguration).
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Depuis janvier 2009, les animateurs du club 
ados accueillent les collégiens qui désirent 
faire une activité ludique et créative 
pendant leur temps de permanence. 
Ces activités sont proposées sous forme 
d’ateliers hebdomadaires déclinant 
différentes thématiques comme par 
exemple l’informatique, l’environnement, 
le bricolage, les jeux de société.

En aucun cas il n’est question de suppléer 
au rôle de l’éducation nationale. Les 

animateurs travaillent sur des objectifs de 
découverte et de pratique, sans entrer dans 
un apprentissage éducatif à proprement 
parler. 

Le club ados,  
pourquoi pas essayer ?
Le club, c’est d’abord un lieu d’accueil, de 
rencontres et d’échange où sont présents 3 
animateurs, à l’écoute des jeunes et de leurs 
parents. Le service s’attache surtout à offrir 
aux jeunes des outils pour stimuler leur 
créativité, éveiller leur regard et encourager 
leur socialisation.

Les jeunes de 11 ans et plus sont attendus 
tous les jours de la semaine de 14h à 19h. 
La structure essaie d’apporter des réponses 
cohérentes et adaptées en fonction de 
l’âge des jeunes. Pour cela, des activités à 
vocation ludique et récréative destinées 
aux 11-15 ans sont proposées jusqu’à 
17h30. Ensuite, les animateurs se rendent 
plus disponibles auprès des plus grands 

pour les accompagner dans une démarche 
ou un projet. Ils leur facilitent l’accès à 
l’information pour favoriser leur autonomie.

L’été de nos ados en photos…
A souligner en particulier, l’activité 
« tableaux rigolos » qui a sensibilisé les 
jeunes sur les pratiques picturales, avant 
la visite de l’exposition Andy Warhol.

Les collégiens s’expriment au club ados

Jeunesse

Le ticket loisirs Jeunes 2009 
Ce ticket permet aux enfants nés entre 
le 1er janvier 1994 et le 31 décembre 
2003 de pouvoir participer à une 
activité sportive, artistique, culturelle, 
ou s’inscrire en centre de loisirs. Il 
est adressé automatiquement, sous 
conditions de ressources, aux familles 
essonniennes au début du mois de 
septembre. Il est valable pour l’année 
scolaire 2009-2010. 

Pour en bénéficier, il suffit de choisir 
une activité, de s’inscrire dans une 
association rattachée à une fédération 
ou bénéficiant d’un agrément 
au titre de l’Éducation populaire, 
et de renvoyer impérativement 
l’attestation d’inscription du ticket 
loisirs jeunes avant le 31 octobre 
2009. La CAF versera le montant du 
ticket en retour. 

Pour plus d’infos : 
www.caf.fr ou 
CAF de l’Essonne, service actif : 
01 69 26 85 60 / 01 69 26 85 40

Blaise est un bonhomme 
« d’expression » fabriqué 
au club ados avec les 
collégiens en heure de 
permanence. L’objectif  
était de l’habiller de 
messages à la journée  
des associations.

Fêt’Estival 2009
Pour la première fois, Bad Schwartau, notre ville jumelle, était représentée lors de la 
4e édition du Fêt’Estival, le 28 juin dernier, puisqu’un groupe de jeunes allemandes 
est venu spécialement pour se produire sur l’événement.
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… Fermeture des services municipaux. 
En raison des fêtes de Noël et de fin d’année, 
la mairie et la médiathèque seront 
exceptionnellement fermées les samedis 
26 décembre 2009 et 02 janvier 2010.

… résultats du dernier recensement.
 Depuis le 1er juillet 2009, les résultats sta-
tistiques pour l’ensemble des communes 
et EPCI, cantons, départements, régions 
sont mis à disposition du public sur le site  
www.insee.fr. Vous y trouverez tous les 
chiffres apportant un éclairage sur de nom-
breux thèmes : âge, niveau de diplôme des 
habitants, emploi, déplacements, condition 
de logement,… Ces données seront désor-
mais actualisées chaque année : les popu-
lations légales fin décembre, les résultats 
statistiques en juillet de l’année suivante.

InFos tÉLÉGrAMMe… bIenvenue à

Gamra Benazza, qui occupe la fonction 
de Directrice Générale des Services 
depuis le 1er juillet, après le départ de 
Valérie Duponchel qui a souhaité tout 
naturellement poursuivre sa carrière dans 
une collectivité plus importante.

Gamra Benazza, âgée de 35 ans, détachée 
de la Direction générale des finances 
publiques, exerçait ses fonctions depuis 
6 années au sein de la Trésorerie municipale 
d’Evry et, depuis 2 ans, en tant qu’adjointe 
responsable de la qualité comptable et du 
contrôle interne des collectivités locales.

Elle est titulaire d’un DEA en droit. 

Mots de passe de l’été au centre de loisirs :
voyages, aventures, expériences, rencontres … 

Héros … « Brindille » et sa folle aventure aux 
quatre coins du monde, « Thomas Estro » et 
le monde de la musique « Alex Plorateur », 
« Arthur Lecture » et « Lady imaginaire » au 
royaume des contes, « Astérix et Obélix » 
venus demander de l’aide pour retrouver 
Panoramix…

Expériences… atelier cuisine avec « Char-
lotte aux fraises », fabrication d’instruments, 
parcours botanique, création d’un cam-
pement, fabrication de déguisements, 
création de comètes, réalisation de 
fresques, fabrication d’un avion géant 
(photo 1), d’une fusée à eau, cerf-volant, 
techniques de peinture, fabrication de 
balles de jonglages…

Aventures… « Boussole au nord, pieds au 
sud, embarquement pour un nouveau 
monde », « Parker l’aviateur » a emmené 
les enfants en voyage dans le ciel, « Balwin 
le viking » les a invités dans les grandes 
olympiades médiévales…

Sport… accrobranche, initiation au judo, 
équitation…

Rencontres… avec les enfants du centre 
de Morsang-sur-Orge pour de grands jeux, 
avec les anciens de la résidence Mosaïque 
(photo 2) pour un pique-nique et des jeux 
ensemble…

Visites… « Cité des enfants » et l’exposition 
« Ça grandit ! », aquarium « Cinéaqua » au 
Trocadéro, château de Guédelon et atelier 
taille de pierre, Parc Astérix, parc Floral de 
Paris, musée de l’air et de l’espace…

OUF  !… Bref, un été pour découvrir, 
apprendre, bouger, rêver, créer, partager, 
échanger, s’amuser… où les parents ont été 
« embarqués » pour deux soirées, pleine 
de rires et de fous rires, avec les enfants, 
l’une sur le thème de « Fort Boyard » et 
de « Burger quizz », l’autre sur les traces 
de Tintin. 

soLIdArItÉ ◆ enFAnce

(1)

(2)
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scoLAIre

Une rentrée sous tension !

Habituellement les rentrées scolaires sont 
l’occasion de saluer le travail réalisé par 
les services techniques et les services 
du ménage durant l’été, de voir ce qui a 
changé, d’accueillir les nouveaux enfants 
en maternelle et d’accompagner ceux qui, 
toujours dans nos écoles, ont changé de 
classe ou d’école. 

Cette année, naturellement nous ne 
faillirons pas à la tradition : une rentrée 
scolaire est une rentrée scolaire avec 
ses travaux d’été, ses changements 
d’enseignants, ses départs et ses arrivées… 

Des effectifs scolaires en baisse

Mais cette rentrée scolaire a été un peu 
particulière tant elle a illustré la baisse 
des effectifs scolaires sur la commune, 
qui s’est traduite par :

◆  une fermeture annoncée l’année dernière 
et effective aujourd’hui à la maternelle 
des Érables et qui ne fonctionne donc 
plus que sur 3 classes,

◆  une chute très importante des effectifs en 
maternelle Bouton qui a failli se traduire 
par une fermeture de classe (transfert 
d’enseignant plus exactement) quelques 
jours après la rentrée.

En langage clair que cela signifie-t-il ?

Avec des effectifs scolaires sur l’ensemble 
de la commune, aujourd’hui de 660 
enfants, Villemoisson a perdu en l’espace 

de quelques années plus de 100 élèves 
(déménagements, faible renouvellement 
des familles, « vieillissement » des enfants 
qui sont maintenant au collège et au 
lycée, des conditions de dérogations de 
communes strictes), mais le nombre de 
classes n’avait jusque là pas diminué. Il 
fallait donc bien que cela se produise, 
l’Éducation Nationale ayant des barèmes 
très clairs pour ouvrir, fermer ou bloquer 
une classe (ou plus).

Depuis plusieurs rentrées, l’ensemble 
de la  communauté  éducat ive  de 
Villemoisson avait bien pris conscience 
de cette diminution du nombre d’enfants 
et de ce qu’elle allait engendrer  : des 
fermetures de classes. La première 
mesure annoncée au mois de février 
par l’Inspection d’Académie a consisté à 
fermer une classe de maternelle Érables 
et à bloquer une classe d’élémentaire 
Bouton (la 12e classe).

Qu’est ce qu’un blocage ? L’inspection 
juge que le nombre d’enfants risque 
potentiellement de ne pas être suffisant 
pour rester dans une structure d’école 
comme l’année précédente et de ce fait 
ferme « potentiellement » la classe en trop. 
Comme les chiffres sont tangents et que des 
enfants sont toujours susceptibles d’arriver 
ou de partir durant l’été, on décide que 
cette mesure n’est pas définitive et le jour 
de la rentrée l’inspecteur vient sur place 
compter le nombre d’enfants présents. 
C’est un exercice fastidieux mais nécessaire 
puisqu’à un enfant près, l’école peut ouvrir 

la classe qui lui a été provisoirement 
fermée ou reste dans la structure d’école 
initiale. Pour l’école élémentaire Bouton 
cet exercice a contraint le service scolaire 
de la mairie et la directrice, Mme Hillion a 
transmettre les chiffres en temps réels à 
l’inspection : dès qu’un enfant arrivait ou 
partait il fallait le signaler. 

Parallèlement à cette tension importante, 
un autre événement est venu « troubler » 
la rentrée : la baisse très importante des 
effectifs sur l’école maternelle Bouton, 
baisse qui avait été annoncée au mois de 
mai à l’Inspection académique, mais pour 
laquelle il a été potentiellement possible 
que nous nous retrouvions également en 
situation de fermeture.

la rentrée s’est finalement bien 
terminée : la 12e classe d’élémentaire 
Bouton a été réouverte (les enfants étant 
bien présents dans l’école) et la 6e classe 
de la maternelle Bouton a été maintenue 
« hors normes » pour cette année.

Mais les effectifs très bas risquent de 
persister en septembre prochain et donc 
se traduire par des fermetures de classes 
sur le groupe scolaire Bouton.

Les travaux toujours au rendez vous

Parallèlement aux questions d’effectifs, 
les travaux d’été dans les écoles se sont 
bien déroulés et ont permis à nos chers 
bambins de faire une rentrée dans des 
locaux tout beaux !
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au groupe scolaire Bouton,  c ’est 
naturellement l’achèvement des travaux 
de l’extension de la maternelle qui 
accueillera les classes de grande section 
après les vacances de Toussaint. Une 
très belle réalisation de trois classes et 
d’un dortoir qui est le fruit d’un groupe 
de travail commun avec les élus, les 
enseignants et les parents d’élèves et 
dont vous pourrez très prochainement 
constater la bonne conception. 

C’est également la peinture de plusieurs 
classes en maternelle et en élémentaire, 

de couloirs et autres lieux importants 
pour les enfants et leurs enseignants qui 
traduisent l’effort fait par la municipalité 
pour la rénovation du groupe scolaire 
qui, depuis le précédent mandat, a été 
intégralement refait.

Mais c’est aussi l’ouverture d’une nouvelle 
salle de restauration scolaire pour les 
plus petits à la place de l’ancienne 
bibliothèque du groupe scolaire, dans 
le cadre d’une réorganisation de l’accueil 
des élèves par la médiathèque (cf ci-
dessous).

au groupe scolaire érables, ce sont 
également les travaux classiques d’été, 
(peinture, réparations, entretien) qui 
ont permis d’accueillir les enfants dans 
d’excellentes conditions. Une des classes 
du préfabriqué étant libérée du fait de la 
fermeture de la 4e classe de maternelle, 
elle permettra d’accueillir les activités des 
classes en temps de pause méridienne 
ou de travaux spécifiques (atelier, salle 
de réunions,…). Son utilisation par les 
écoles doit donc être pensée afin de 
se concrétiser par des aménagements 
spécifiques.

scoLAIre

Lors du projet d’extension de la 
maternelle Bouton, un jeu de « vases 
communicants  » a été prévu pour 
une réorganisation des locaux  : la 
bibliothèque du groupe scolaire 
située dans le prolongement de la 
salle de restauration scolaire s’est 
transformée en salle de restauration 
scolaire pour les élèves de maternelle 
du fait du nombre de plus en plus 
important d’enfants fréquentant la 
restauration scolaire. 

Les deux classes construites accueillaient 
les deux classes actuellement logées 
dans les préfabriqués situés à l’arrière 
de la cantine qui accueillaient eux-
mêmes la bibliothèque. 

Après réflexion, les équipes ensei-
gnantes ont demandé que ces deux 
classes qui seront vides à compter de 
la rentrée de Toussaint du fait de leur 

déménagement dans les nouveaux 
locaux, soient consacrées aux ateliers 
(sciences, arts plastiques) et que l’ac-
cueil de bibliothèque se fasse dans la 
toute nouvelle médiathèque de la ville 
située derrière le Ludion, a proximité 
du groupe scolaire. 

Un projet d’accueil des classes, opé-
rationnel depuis la rentrée, a donc 
été mis en œuvre avec la responsable 
de la médiathèque de façon à per-
mettre un accueil optimal des classes :  
accueil des classes, initiation au prêt, 
animations sont désormais proposés 
aux classes du groupe scolaire Bou-
ton mais aussi du groupe scolaire des 
Érables. Celui-ci dispose d’une biblio-
thèque interne mais a pris l’habitude 
de fréquenter de façon régulière la 
médiathèque municipale afin de pro-
fiter des locaux et de l’accueil des trois 
bibliothécaires.

Une nouvelle directrice  
pour l’élémentaire des Érables
Cette rentrée marque l’arrivée d’une 
nouvelle directrice sur l’école élémentaire 
des Érables qui succède à Mme Chassain, 
nommée à Épinay-sur-Orge.

Corinne Grison est nouvelle sur l’école, 
certes, mais pas sur la commune puisque 
cette Villemoissonnaise est déjà très 
impliquée dans les associations.

Beaucoup d’implication, de dyna-
misme et d’envie de travailler avec 
ses collègues de l’élémentaire sur les 
projets existants et sur de nouveaux 
projets au sein de l’école pour cette 
directrice qui assurait jusque-là la 
direction de l’école Pablo Picasso à 
Saint-Michel-sur-Orge. 

« Je suis ravie d’exercer ma fonction dans 
la commune où je vis depuis longtemps. 
C’est pour moi la perspective d’une réelle 
« imbrication » de mon action associative 
et des projets scolaires, au service des 
enfants de Villemoisson ». 

Bienvenue donc à Corinne Grison. La 
municipalité lui souhaite, ainsi qu’à 
son équipe, toute la réussite possible.

Une nouvelle organisation de l’accueil bibliothèque
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scoLAIre

Un nouveau « chef » au restaurant scolaire

Maxime Grivet, 38 ans, exerce son 
métier de cuisinier dans le milieu de la 
restauration scolaire depuis 17 ans. Il 
était précédemment en poste, pour le 
compte de Sodexho, à la cuisine centrale 
de Mennecy. 

Nous avons demandé à Maxime de nous 
détailler une journée type de son travail 
au restaurant scolaire.

6h30 : arrivée au restaurant scolaire. « Ma 
première tâche consiste à réaliser les relevés 
de température des chambres froides et de 
les consigner dans un registre (procédure 
obligatoire)  afin de vérifier qu’aucun 
problème électrique n’est intervenu dans 
la nuit et que les denrées sont correctement 
conservées. Je prépare alors les produits 
qui vont être utilisés pour confectionner 
les repas du jour ».

«   Commence ensuite la gestion des 
commandes, et plus particulièrement la 
réception des fournisseurs qui doivent 
impérativement, pour des raisons de 
sécurité, livrer en dehors des entrées et 
sorties de classes des enfants ».

9h30 : « Je me mets aux fourneaux pour la 
cuisson de la viande et des légumes, l’entrée 
et le dessert étant préparés par 2 agents 
de service. Chaque jour, les effectifs me 
sont fournis en tout début de classe. Il faut 
bien sûr préparer les conteneurs qui seront 
livrés pour les repas des enfants déjeunant 
aux Érables et également pour les plus 

grands qui sont à la crèche. En 
moyenne, sont confectionnés 
par jour 320 repas au total pour 
les 2 sites ».

10h30 : « Un agent communal 
vient retirer les conteneurs 
isotherme contenant le froid, 
destinés aux 2 services de la 
cantine des Érables. À 11h ce 
sont les conteneurs transportés 
en liaison chaude pour le 1er 
service qui sont enlevés, puis, 
à midi ceux du second service ». 

1 1 h 3 0  :  «   Le  1 e r  s e r v i c e 
commence à Bouton. J’effectue 
la mise en plats (pour 6 à 10 
enfants) qui sont apportés sur table par les 
agents de service. Le 2e service commencera 
à 12h30. 

Le service terminé, il faut nettoyer les 
fourneaux et ranger la cuisine ».

« Le début d’après-midi est alors consacré 
à  l ’a d m i n i s t ra t i f  e t  n o t a m m e n t  a u 
remplissage de ce que l’on appelle «les 
bons de livraison» : il s’agit des informations 
concernant les deux sites (température, 
heure de départ, heure d’arrivée, contenu, 
quantité, nom du produit, etc…) que la 
réglementation impose de noter afin de 
gérer la traçabilité. Ces documents seront 
conservés pendant 6 mois et devront être 
produits en cas de contrôle de la DDSV 
(services vétérinaires).

Il faut également remplir le tableau des 
effectifs, autrement dit, le nombre de repas 
et de goûters servis, qui servira pour la 
facturation à la mairie. 

Enfin, avant de partir, entre 14h30/15h, je 
prépare les produits dits « secs » (biscuits, 
pâtes, …) dont j’aurai besoin pour ma 
journée du lendemain ».

«  Ce qui me plaît dans ce métier, c’est 
de faire plaisir aux enfants  » nous dit 
Maxime pour conclure. «  Pour cela, je 
m’applique à préparer des plats que les 
enfants apprécient, mais surtout à leur 
faire redécouvrir, par l’ajout d’un petit rien 
(un peu de menthe dans des concombres, 
par exemple), des mets pour lesquels ils 
ont parfois un a priori ».

En fin d’année scolaire dernière, une 
nouvelle formule a été lancée qui 
consiste à inciter les enfants à inviter 
les parents à visiter leur cantine. 

Une formule ludique et intéressante 
qui est centrée autour de la rencontre 
avec les animateurs et les personnels 
responsables du temps du midi 
(cuisinier, dames de service), des 
responsables de l ’entreprise de 
restauration - Sodexho (diététicienne, 
responsable de secteur) et d’un 
échange entre les parents, les enfants 
et les professionnels autour de la 

pause méridienne et de l’équilibre 
alimentaire. 
Ces rencontres ont rencontré un vif 
succès puisque ce sont près d’une 
centaine de parents qui se sont 
déplacés sur les Érables et sur Bouton, 
autour d’un petit déjeuner organisé 
dans les deux salles de restauration 
et qui ont ainsi pu échanger et mieux 
comprendre le fonctionnement du 
temps de repas. 

C’est la raison pour laquelle nous 
souhaitons renouveler cette action 
le samedi 7 novembre de 9h à 11h 

à la cantine Bouton et le samedi 
21 novembre (mêmes horaires) à 
la cantine érables. Une rencontre 
conviviale et diététique !

« Viens visiter ma cantine ! »
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scoLAIre

Le documentaire proposé par le Conseil Municipal 
d’Enfants fait salle comble !

eXPressIon des ÉLus non MAJorItAIres

Pas si tranquille !
Après un bel été, la rentrée.

Nos petites têtes blondes, brunes et 
rousses… sont retournées à l’école. Cette 
nouvelle rentrée s’inscrit dans un contexte 
politique et sanitaire de crise : réduction 
drastique du nombre d’enseignants, effets 
d’annonce autour du suivi de la pandémie 
grippale et son lot de mesures parfois 
fantasques.

À Villemoisson, tout semble calme mais en 
se penchant un peu plus sur la question : 
pas si calme la rentrée scolaire 2009/2010 !

L’école maternelle du groupe scolaire « Les 
Érables » a subi une fermeture de classe, 
en raison de la baisse des effectifs.

Parallèlement, à Bouton-République, 
contrairement aux prévisions, les effectifs 
étaient insuffisants (réalisées selon une 
formule mathématique : nombre de loge-

ments vacants multiplié par un coefficient). 
Le jour de la rentrée, l’inspecteur de 
circonscription compte les enfants et ouf, 
pas de fermeture, les effectifs permettent 
de disposer de 12 classes avec un enfant 
de plus que le seuil de fermeture.

Mais dans un souci d’équité et d’équilibre 
des classes, il est proposé par l’inspecteur 
de «  faire glisser » un enseignant de la 
maternelle vers l’école élémentaire pour 
alléger les classes.

Sans concertation, sans publication, sans 
affectation officielle mais sur la base du 
volontariat.

Tout cela pouvait de prime abord sembler 
louable. Cependant, cette proposition 
revenait de fait à supprimer une classe de 
maternelle. Dès lors, quoi de plus facile 
lors de la rentrée 2010/2011 que de passer 
à l’acte, officiellement cette fois, et sans 
heurt puisque tout aura été mis en place 
avec l’assentiment général.

Cette situation traduit l’absence de 
volonté de revoir la carte scolaire selon 
des principes géographiques équitables, 
de réviser la politique de développement 
des écoles et leur organisation, dans notre 
commune.

Dès maintenant, il faut défendre ensemble 
nos écoles publiques pour assurer l’avenir 
de nos enfants.

C’est dans cette perspective que le conseil 
des maîtres et les parents d’élèves ont exigé 
et obtenu la nomination d’un enseignant 
pour la douzième classe de l’école.

Bravo pour leur action.
Restons vigilants ensemble …

Les élus de « Mieux Vivre à Villemoisson »

Nous contacter :
www.mieux-vivre-a-villemoisson.fr 
nadine.raquillet@orange.fr
06 19 88 49 28

La projection du DVD «  Un jour sur 
terre  », organisée par la commission 
environnement, sécurité, solidarité, a 
eu lieu le dimanche 6 septembre 2009 
à 15h au Ludion. Malgré un grand soleil 
à l’extérieur, 153 personnes se sont 
déplacées... à pied !

Il y avait eu en amont beaucoup de 
communication au sujet  de cette 
projection : affiches dans les panneaux 
municipaux, distribution de prospectus 
dans les 4 écoles, sensibilisation des 
écoliers sur le temps scolaire pendant 
les récréations ou le temps de cantine, et 
promotion la veille au cours de la journée 
des associations où les conseillers élus 
tenaient leur stand.

Des sketches, écrits et joués par les 
conseillers eux-mêmes, sur le thème de 

l’écologie ont été présentés également 
ce jour là. 

La projection du film a été interrompue 
par un entracte au cours duquel il a été 
offert des gâteaux confectionnés par 
les conseillers et des boissons achetées 
sur le budget du CME.

Pour la projection du DVD, le CME s’était 
acquitté de la somme de 316,50 € pour 
les droits à l’image et le CME a réalisé une 
recette de 458,00 € (un droit d’entrée de 
3 € avait été demandé aux spectateurs).

Cette action a donc remporté un franc 
succès.

Le 3 décembre prochain, 15 nouveaux 
conseillers vont être élus, ce qui portera à 
30 le nombre des conseillers.

Le stand du CME  
lors de la journée  

des associations
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scoLAIre | Focus sur Le servIce entretIen

Jeudi 2 juillet, 16h20…  «  la cloche a 
sonné… l’école est finie !… ». C’est la fin de 
l’année scolaire. Les enfants, excités par la 
perspective des vacances, ont ramassé leurs 
cartables, les enseignants vont pouvoir eux 
aussi souffler et se reposer.

Mais les écoles, si elles ne résonnent 
plus des cris d’écoliers, ne sont pas pour 
autant désertées. Loin s’en faut. Dès le 
lendemain, ce sont d’autres occupants 
qui vont « prendre d’assaut » les locaux 
scolaires.

Pendant que la période estivale s’annonce, 
que la mer, le soleil, le farniente sont 
dans la plupart des esprits, le personnel 
communal d’entretien et les ATSEM 
(Agents Territoriaux Spécialisés des Écoles 

Maternelles) sont mobilisés en prévision 
- déjà - de la prochaine rentrée. C’est « le 
grand nettoyage de fin d’année  » qui 
commence dans les écoles !

Tout y passera, du moindre Légo, au linge 
de lit, en passant par le mobilier, le sol, 
les plinthes, les crayons, les pinceaux, 
les tabliers de peinture, les livres… Rien 
n’échappera à ces super pro du ménage 
dont l’organisation, la méticulosité et 
l’efficacité sont redoutables pour le grain 
de poussière, le vieux chewing-gum collé 
sous la table, la tâche d’encre sur le lino, 
les graffitis.
 
Ce « ballet » est, orchestré par Nabiha, la 
responsable de la propreté des bâtiments, 
qui se déplace d’un site à l’autre, pour 

réapprovisionner les équipes en produits 
et matériel, retirer le linge sale à déposer à 
la laverie, le rapporter repassé et plié dans 
les différentes sections, le cas échéant, 
prodiguer ses conseils, et coordonner les 
petits aléas de dernière minute. 

Fin août, ce sera le tour des préaux, des 
salles de restauration et de la cuisine. Il faut 
« jongler » et s’organiser avec les activités du 
centre de loisirs puisque pendant les deux 
mois de vacances, la cuisine centrale et la 
salle de restaurant des Érables fonctionnent 
pour pouvoir accueillir les enfants du centre. 

J -2 : chacun (chacune … ) procède aux 
dernières vérifications de « sa » classe, avant 
de reprendre… satisfaites… le chemin 
de l’école.

Opération « tornade blanche » dans les écoles !

Nettoyage d’abord 
du mobilier 
(tables, chaises, 
étagères, armoires, 
etc)… dessus et 
dessous… 

Les bancs des écoles 
sont vides …  

place au « grand 
nettoyage » ! 
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… même Xavier, un « job d’été », est là 
pour prêter main-forte… 

… les jouets, seront lavés, 
désinfectés et séchés…

… idem pour 
les lits des petits et 
les sacs individuels 

de rangement du 
linge de lit…
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scoLAIre | Focus sur Le servIce entretIen

Après une journée de séchage, les salles 
peuvent alors être réaménagées et tout 
le matériel de classe rangé … 

… puis, chaque classe sera vidée de son 
mobilier, stocké dans le couloir, pour 
attaquer le nettoyage du sol. 

L’aspiration des salissures 

Le rinçage Et enfin le passage de la cire (ou « clearage »).

Plusieurs étapes seront nécessaires :

Le décapage 
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scoLAIre | Focus sur Le servIce entretIen

Dernière ligne droite avant la 
reprise de l’école :  les salles de 
restauration, la cuisine, les préaux.

Le linge (draps, couettes, serviettes, 
vêtements de prêt, peluches…)  sera 
lavé et repassé. 

… ainsi, les classes sont fin 
prêtes pour le 2 septembre.
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trAvAuX ◆ urbAnIsMe

◆ Voirie

◆ Espaces verts - Environnement

◆ Bâtiments

Réfection du trottoir devant la 
pharmacie, rue Paul Doumer,  
(trottoir affaissé).

Réfection totale (chape de ciment et 
carrelage antidérapant) de l’escalier du 
Ludion, considérablement endommagé 
par le gel de l’hiver dernier. 

Parc des Érables : 
implantation d’une aire de 
jeux pour les tout-petits 
(3-6 ans) en complément 
de ceux déjà existants pour 
les 6-12 ans. 

Bois des Genoux Blancs : 
après la remise en peinture 
de l’aire de jeux, le sol a 
été « reconstitué » et 2 
nouveaux jeux installés.

 





Aménagement des abords du nouveau 
vestiaire foot : pose d’un grillage et d’un 
portail.

Pose d’un portail d’accès 
au plateau d’évolution 
pour raison de sécurité 
(intrusions répétées dans 
le gymnase et l’école 
Émile Bouton) qui est 
désormais fermé le soir 
en même temps que les 
parcs.

Réparation de la « fontaine » place du 
campanile après vandalisme. 

Pose de plots anti-stationnement, 
devant la résidence des Adalies 
(anciennement UAR), rue Galliéni.
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◆ le point sur les grands chantiers

Inauguration du nouveau vestiaire foot du stade des Érables

28 juin : fête du foot, mais également inauguration du nouveau vestiaire foot du 
stade des Érables, en présence des membres du club, des instances dirigeantes du 
FCV, de M. Robert Vallée, représentant le comité directeur du district de l’Essonne, 
et également de Mme Nathalie Kosciusko-Morizet, Secrétaire d’État, Guy Malherbe, 
député-maire et Marianne Duranton, Conseillère générale.

À cette occasion, l’entreprise NKM implantée à Villemoisson, représentée par M. Makhdum 
Chaudry, a remis au club une vingtaine de ballons d’entraînement.

Extension de la maternelle Emile Bouton
Le chantier est pratiquement terminé. Il reste quelques finitions et 
l’aménagement des abords. La commission de sécurité d’ouverture 
est prévue en octobre. L’accueil des enfants se fera à la rentrée 
des vacances de la Toussaint.

◆  Plan Local d’Urbanisme (PLU) : le marché 
public d’étude le l’élaboration du 
PLU va être lancé. Le coût de l’audit, 
subventionné à hauteur de 70 %,  sera 
inscrit au budget 2010.

◆  « Château de Villemoisson » : le permis de 
construire portant sur une extension 
de 572 m² et réhabilitation partielle 
a été accordé à la maison de retraite 
pour optimiser l’accueil des personnes 
âgées dépendantes et notamment 
celui des personnes atteintes de la 
maladie d’Alzheimer. Les travaux 
dureront environ 15 mois.

◆  Révision du Plan de Déplacements 
Urbains d’Ile-de-France : le diagnostic 
est actuellement en ligne. Un premier 
constat fait apparaître l’absence 
d’effort sur la ligne C. Aberrant ! Les 
élus du canton refusent de valider le 
dossier. Les habitants ont invités à se 
mobiliser et à donner leur avis par 
questionnaire sur le site www.pduif.fr 

Extension du centre de loisirs
L’installation du chantier a démarré. Un portail et un cheminement 
balisé permettant aux piétons d’accéder au centre et à la salle 
polyvalente en toute sécurité a été mis en place. 
La rotation des camions de chantier se fera en dehors des heures 
d’accueil des enfants.

Infos flash… infos flash…
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En 2007, la DDASS, face à la recrudescence 
de cas  d ’a l lergie  constatés  dans 
notre département dus aux chenilles 
processionnaires, nous alertait sur les 
risques pour l’homme et les animaux  
(cf. PIVO n° 57 d’octobre 2007). Début 
septembre 2009, la mairie est informée 
de la présence de nids de chenilles 
processionnaires lovés dans des chênes, 
avenue du Bois. Une entreprise a été 
mandatée pour traiter ce problème. 
L’ensemble des chênes se trouvant sur 
cette parcelle de terrain étant infectés, il 
a fallu les traiter de manière particulière. 
Une zone de protection a été délimitée 
sitôt la menace connue. 

Ce  t y p e  d e  c h e n i l l e s  s e  t ro u ve 
essentiellement dans les pins et les  
chênes. La méthode pour traiter les 
chênes est plus complexe que pour le 
pin en raison du positionnement des 
nids qui se situent sur les branches 
charpentières. La méthode employée est 
dite par « brûlage » et consiste, après avoir 
humidifié l’arbre ou après une averse, à 
brûler à distance le nid au chalumeau, en 
utilisant une perche. 

la processionnaire du chêne (Thau-
metopoea processionea) est commune 
en Europe centrale et du Sud (Espagne, 
Italie). En France, ses pullulations pério-
diques sont connues dans différentes 
régions (notamment Alsace, Bourgogne, 
Íle-de-France, Centre, Poitou-Charentes 
et Midi Pyrénées).

Les papillons nocturnes volent au cours 
de l‘été, de fin juillet à mi-septembre, 
selon les régions. Après l‘accouplement, 
les femelles déposent leurs pontes sur de 
fines branches, au sommet des arbres bien 
dégagés. Rassemblés en des plaques de 
quelques centimètres de largeur, les œufs 
n’écloront qu’au printemps suivant. La vie 
larvaire de l‘insecte dure de deux à trois 
mois au cours desquels se succèdent six 
stades larvaires : 5 mues et une nymphose 
(transformation en papillon).

Au printemps, les chenilles éclosent très 
tôt, avant le débourrement (éclosion 
des bourgeons) des chênes. Elles sont 
alors capables de rester en quiescence, 
sans s’alimenter, jusqu‘à l‘apparition 
des premières feuilles. En revanche, dès 

qu‘elles ont commencé à se nourrir, elles 
ne sont plus capables de résister à une 
famine. 

Les chenilles vivent en colonie et 
s’alimentent la nuit sur le feuillage. 
Pendant la journée, elles se rassemblent 
sur les feuilles et les rameaux, et 
confectionnent un tissage soyeux très 
léger dans lequel elles s‘abritent et 
qu‘elles abandonnent après chaque mue. 
Dès la fin du jour, elles gagnent le feuillage 
en procession ou en « troupeau », laissant 
derrière elles un réseau de fils. 

En été, à la fin du cinquième stade 
larvaire, les chenilles tissent un nid 
plus résistant composé de fils soyeux 
mêlés de déjections et d‘exuvies (mues 
desséchées de chenilles). Ce nid, plaqué 
sur les troncs et les branches maîtresses, 
peut atteindre une taille importante en 
période de pullulation (un mètre de long 
et plus). Il contient les tissages individuels 
renfermant les chrysalides. Les adultes 
apparaissent trente à quarante jours 
plus tard.
 
Les populations de chenilles évoluent 
par gradations au fil des ans. Entre deux 
pullulations, les chenilles peuvent rester 
très discrètes pendant de nombreuses 
années. Ce cycle dépend de nombreux 
facteurs tels que les parasites naturels, 
les maladies et les conditions. Un gel 
de printemps peut être à l ’origine 
d’une mortalité importante de jeunes 
chenilles affamées et, a contrario, une 
sécheresse importante des chênes 
favorise l’environnement de la chenille 
qui préfère les peuplements clairs.

Des chenilles processionnaires à Villemoisson

envIronneMent

L’écosubvention
Issue du plan de relance 
et s’inscrivant dans la li-
gnée du Grenelle, l’écosub-
vention est une mesure 
sociale, économique et 
écologique destinée aux 
propriétaires occupants 
modestes. Elle leur offre 
la possibilité de financer 
une partie des travaux 
d’économie d’énergie 
immédiatement ren-
tables, afin de réduire 
leurs factures d’éner-
gie et donc d’optimiser 
leur pouvoir d’achat. 
Elle vient renforcer les 
dispositifs généraux 
(l’Eco-prêt à taux zéro 
et le crédit d’impôt) et 

peut être cumulée. Avec l’écosubvention, 
l’Etat vous verse de 20 à 35 % du montant 
des travaux (dans la limite de 13 000 €) et 
70 % de cette subvention est disponible 
au démarrage des travaux.

En fonction du plafond de ressources, 
voici les principales conditions pour 
bénéficier de l’écosubvention :
◆  votre logement est achevé depuis au 

moins 15 ans
◆  vous devez l’occuper comme habitation 

principale pendant au moins 6 ans 
après la fin des travaux

◆  vos travaux ne doivent pas avoir 
commencé

◆  ils doivent être pris en charge par un 
professionnel du bâtiment

◆  ils doivent débuter au plus tard 1 an 
après la demande de subvention.

Pour tout savoir sur l’Écosubvention ou 
pour un conseil personnalisé et gratuit 
(vous pouvez rencontrer un opérateur de 
proximité, sans engagement de votre part. 
Il vous aidera à établir votre demande 
de subvention, à consulter et choisir vos 
entreprises, transmettra votre dossier à 
l’organisme compétent).

Contactez un téléconseiller au  
0820 15 15 15 du lundi au samedi de 8h à 
19h ou www.ecosubvention.fr
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Avant la fin de l’année, le service Environ-
nement/Gestion des déchets de la Com-
munauté d’Agglomération du Val d’Orge 
va doter chaque habitation pavillonnaire 
de conteneurs pour la collecte des déchets 
végétaux. 

En fonction de la taille de votre jardin, un 
bac de 140 ou de 240 litres (bacs à roulettes 
au couvercle vert) vous sera livré.

Ce nouvel équipement n’entraînera aucun 
changement dans le calendrier de collecte 
qui vous a été fourni en début d’année, 
et devrait limiter les débordements et 
les résidus de végétaux sur les trottoirs. 
Il permettra une facilité de transport, 
notamment pour les personnes les plus 
fragiles, tout en représentant également 
une véritable amélioration des conditions 
de travail des agents de collecte.

Un courrier d’information, accompagné 
d’un avis de passage de distribution, vous 
sera adressé quelques jours avant le début 
de la dotation.

Infos : 0800 293 991

Modernisation de la collecte des déchets végétaux

du cÔtÉ de LA coMMunAutÉ d’AGGLoMÉrAtIon

…vous pouvez participer aux activités 
organisées pour VOUS, par le C.C.A.S 
(Centre Communal d’Action Sociale). Pour 
cela, il est impératif que vous vous inscriviez 
en mairie auprès de Béatrice Duperron, 
secrétaire du service social, en donnant 
vos coordonnées complètes (nom, prénom, 
adresse, téléphone, date de naissance).

Nous vous proposons :
Animations 
Gymnase du parc des Érables
Jeudi 29 octobre : « Journée bleue » sur 
le thème du « casino ». Venez jouer avec 
les enfants du Centre de Loisirs !
Samedi 28 novembre : repas annuel.
Samedi 30 janvier : goûter annuel
Mi-juin  : voyage en car avec visites 
organisées, déjeuner, animations.

Transport gratuit en car
•  Tous les mercredis : direction Ste-

Geneviève-des-Bois pour le centre 
commercial. 
Circuit du car :
1 - salle communale vers 9h15
2 - avenue de la République
3 - avenue du Bois
4 - place d’Orgeval
Retour du centre commercial à 10h45, 
puis circuit dans le sens inverse.

•  tous les deux mois (environ) : direction 
la Ville-du-Bois pour le centre commercial, 
car vers 13h30 (salle communale), 
puis même circuit que le mercredi. 
Retour du centre commercial à 16h30, 
puis circuit du car dans le sens inverse.

2009 : lundi 26 octobre et lundi 14 décembre
2010 : mardis 26 janvier, 30 mars, 15 juin, 
7 septembre, 26 octobre, 21 décembre

ATTENTION : pour des raisons de sécurité 
et d’assurance, nous vous demandons de 
bien respecter les arrêts du car.

Et pour les 70 ans et plus…
 Colis de Noël : la municipalité vous offre 
ce colis mais pour le recevoir, vous devez 
obligatoirement vous inscrire en mairie le 
plus rapidement possible. Distribution en 
décembre, du jeudi 17 au samedi 19 - salle 
parquetée de la mairie de 9h à 11h et de 
14h à 16h.

le CCaS est également à votre écoute 
pour vous aider sur le soutien à domicile :
Portage des repas, téléassistance, aides 
ménagères, auxiliaires de vie.
Vous recherchez un établissement à la 
suite d’un accident ou d’une maladie… 
nous pouvons aussi vous aider !

vous avez ou allez avoir 65 ans en 2009…

soLIdArItÉs ◆ senIors
C.C.A.S et C.L.I.C :  des 
partenaires au service des aînés et 
de leurs familles
Depuis le 1er juillet 2009 le Centre Communal 
d’Action Sociale (C.C.A.S) de Villemoisson-sur-
Orge a signé une convention avec le Centre 
Local d’Information et de Coordination 
(C.L.I.C) gérontologique du Val d’Orge afin de 
compléter les actions du C.C.A.S. en mettant 
en œuvre les dispositifs dédiés aux aînés.

Le rôle du C.L.I.C a pour vocation l’étude du 
projet de vie de la famille par un soutien 
individualisé et personnalisé à domicile. Il 
apporte une aide pratique dans tous les 
domaines de la vie quotidienne en articulant, 
par le biais d’une personne référente, la mise 
en place à domicile des différentes aides 
sollicitées, comme le maintien à domicile, les 
établissements d’accueil, les droits et les loisirs.

Le C.L.I.C organise également des actions sur 
des thèmes aussi variés que l’alimentation, 
les ateliers équilibre pour la prévention des 
chutes et les actions d’aide aux aidants.

Le C.C.A.S continue d’assurer un service de 
proximité en orientant et renseignant sur 
le maintien à domicile des personnes âgées 
(coordonnées des infirmières, organisme du 
portage des repas à domicile …).Il permet 
également d’assister les familles dans leurs 
démarches administratives (constitution d’un 
dossier d’Aide Personnalisée à l’Autonomie).

Votre premier contact :
C.C.A.S. de Villemoisson : 22, avenue du Grand 
Orme - 91360 Villemoisson-sur-Orge
Tél : 01 69 51 56 07
C.L.I.C du Val d’Orge : 21, rue Anatole France 
91240 Saint Michel-sur-Orge
Tél : 01 69 72 23 80
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AnIMAtIon ◆ cuLture ◆ sPort
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«  Le Rêvarium  » : créé à l’occasion des 
Chemins de Lecture 2008 par l’artiste 
ébéniste Thomas de Broissia, le Rêvarium 
est visible à la médiathèque jusqu’en 
décembre. Installez-vous confortablement 
dans son fauteuil en bambou, mettez le 
casque sur vos oreilles et laissez-vous porter 
par des lectures de rêves …

«  Les histoires du mercredi  » : tous les 
mercredis de 10h30 à 11h30, les enfants à 
partir de 2 ans sont invités à venir écouter 
des lectures d’albums dans la salle d’ani-
mation. L’entrée est libre. Un bibliothécaire 
vous accueillera.

« Bébés lecteurs » : les enfants de 0 à 2 ans 
sont conviés, en compagnie de leurs parents, 
à partager des histoires, comptines et jeux de 
doigts… Les séances se font sur inscription 
auprès des bibliothécaires. 

N’hésitez pas à nous contacter par mail  
pour toute demande (renseignement,  
prolongation d’un prêt…). 
mediatheque@mairie-villemoisson.fr

Le FCFVO recrute !
Le Football Club Féminin du Val d’Orge 
recherche des joueuses pour compléter 
ses équipes de jeunes.

N’hésite pas à aller faire un entraînement !

Si tu es née en 1996, 1997 et 1998 :
•  équipe challenge benjamin à 9 : U12 F 

à U14 F
•  entraînement : le jeudi de 18h à 19h30 - 

stade Léo Lagrange (rue du Bois Pommier 
à Morsang-sur-Orge)

• challenge : le samedi après-midi
• contact : Mélodie 06 85 30 77 80

Si tu es née en 1992, 1993,1994 et 1995 :
• équipe U18, U15 F à U18 F
•  entraînements : le lundi et le jeudi de 18h 

à 19h30 - stade Léo Lagrange
•  championnat U18 F : le samedi après-midi
• contact : Anne-Gaëlle 06 50 20 22 59

fcfvo@lpiff.fr
http://fcfvo.free.fr

« La Cible de Villemoisson », 
fidèle à la Fête des Tireurs de Bad Schwartau !

Les nouveaux rendez-vous  
des bibliothécaires …

G. Schuberth, maire de Bad 
Schwartau et F. Cholley lors du 
traditionnel défilé.





Les 20 et 21 juin 2009, une délégation de 
Villemoisson s’est rendue à Bad Schwartau 
à l’occasion de la Fête des Tireurs. C’est une 
fête traditionnelle et très folklorique. De très 
nombreux tireurs participent à un grand 

concours à l’issue duquel est élu, pour un 
an, le Roi (ou la Reine !) des tireurs.

Cette fête est un évènement impor-
tant de la vie de la commune de Bad 

Schwartau, auquel Villemoisson est asso-
ciée et le club de tir de notre commune, 
La Cible de Villemoisson, participe au 
concours depuis plusieurs années. Le soir, 
toute la population est invitée au bal des 
tireurs et le week-end se termine par un 
grand défilé en musique à travers la ville, 
auquel participent toutes les associations, 
y compris La Cible, et surtout, toutes les 
sociétés de musique de la ville dont les 
musiciens sont revêtus de leur uniforme de 
cérémonie ! Rendez-vous incontournable, 
également, des enfants qui recueillent 
sur le parcours bonbons et gadgets de 
toutes sortes.
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